

De la vida universitaria

Rev. Ciencias Médicas. Septiembre-Octubre, 2014; 18 (5): 932-938

Por el director editor

NUEVOS DOCTORES EN CIENCIAS

En el curso 2013-2014 efectuaron las defensas de sus tesis doctorales nueve profesores de la Universidad de Ciencias Médicas de Pinar del Río los cuales obtuvieron los títulos del doctorado particular correspondiente.

La contribución del *Centro de Estudios de la Ciencia en la Educación Superior* (CESES) de la Universidad "Hermanos Saíz" de Pinar del Río fue fundamental y en la persona de la DrC. Teresita Díaz Domínguez que participó de forma destacada en este resultado que fortalece la actividad académica en el sector de la salud con los graduados.

La Universidad Pedagógica "Rafael María de Mendive" de Pinar del Río también contribuyó en la formación de perfiles pedagógicos con tutores que brindaron atención a profesionales por alcanzar su doctorado en ciencias.

Relación de profesionales graduados según perfil del doctorado:

Doctor en Ciencias Pedagógicas:

- Lic. Ileana María Hernández Rodríguez.
- Dra. Olga Lidia Báez Pérez.
- Lic. Belkis Ferro González.
- Dr. Guillermo Luis Herrera Miranda.
- Lic. Medardo Rodríguez López.
- Lic. Santa González Corrales.
- Dr. Pedro Pablo Quintero Paredes.

Doctor en Ciencias Médicas:

- Dr. Eduardo Rojas Álvarez.
- Dra. Miladys Orraca Castillo.

Doctor en Ciencias de la Educación:

- Dr. José Ángel Véliz Gutiérrez.
- Dra. Zoila de la Caridad Fernández Montequín.

OBTIENEN CATEGORÍA DOCENTE PRINCIPAL DE PROFESOR TITULAR DE LA UNIVERSIDAD MÉDICA PINAREÑA

En el mes de julio dos profesoras Doctoras en Pedagogía y Ciencias Médicas respectivamente, realizaron sus ejercicios de defensa de aspirantes a la categoría docente principal de Profesor Titular ante los tribunales correspondientes.



La doctora en Ciencias Pedagógicas, Profesora Auxiliar, licenciada en Educación en la especialidad de Historia y Filosofía Marxista Ileana María Hernández Rodríguez cumplió los requisitos exigidos correspondientes para Profesora Titular de Ciencias Pedagógicas. La doctora efectuó su ejercicio en el Centro de Estudios de las Ciencias de la Educación de la Universidad Hermanos Saiz de Pinar del Río, ante un tribunal acreditado al efecto que presidió la DrC. Paul Antonio Torres Fernández del Instituto Central de Ciencias Pedagógicas de La Habana, Cuba.

En la actualidad se desempeña como profesora de Historia de la Facultad de Ciencias Médicas Dr. Ernesto Che Guevara de la Serna de la universidad médica pinareña.

Correo electrónico: ilylma2@infomed.sld.cu



En el propio mes y en la Universidad de Ciencias Médicas de Pinar del Río, la DrC. Médicas Miladys Orraca Castillo, Especialista de segundo grado en Genética Clínica y Máster en Atención Integral al Niño efectuó su ejercicio ante un tribunal que dictaminó otorgar el título de la categoría docente principal de Profesora Titular.

La doctora es profesora de Salud Pública de la Facultad de Ciencias Médicas Dr. Ernesto Che Guevara de la Serna de Pinar del Río, y ocupa el cargo de Directora Provincial de Salud de Pinar del Río.

Correo electrónico: milgene@princesa.pri.sld.cu

Dr. Eugenio García Capote, obtiene su título de Especialista de segundo grado en Gastroenterología y Endoscopia Digestiva

El tribunal de otorgamiento de grados de la especialidad de Gastroenterología presidido por el doctor Álvarez Álvarez dictaminó a favor del otorgamiento de especialista de segundo grado del doctor Eugenio García Capote en sesión efectuada al inicio del presente curso académico.

La defensa entre otros aspectos, estuvo sustentada en una disertación sobre sus experiencias durante décadas en el desempeño de la especialidad en la provincia Pinar del Río y respondió satisfactoriamente las preguntas que le fueron hechas.

El Profesor Consultante y Auxiliar de la Universidad de Ciencias Médicas labora en el Servicio de Gastroenterología del Hospital General Docente "Abel Santamaría Cuadrado" de la ciudad Pinar del Río; realizó una excelente exposición a los integrantes del tribunal y al auditorio integrado por residentes y profesores de la especialidad que aplaudieron con entusiasmo a su profesor y luego compartieron un agasajo en un centro gastronómico.



Correo electrónico: eugenio@princesa.pri.sld.cu

CONDICIÓN ESPECIAL DE PROFESOR CONSULTANTE EN EL 2014:

- Dra. Zenobia de la Caridad Trujillo. Estomatóloga.
- Dra. Magalys Gort Hernández. Medicina General Integral.
- Dr. Guillermo Reyes Chirino. Ortopedia.
- Dr. Joaquín Hilario Pérez Labrador. Administrador de Salud.

INICIA CURSO ACADÉMICO EN LA FACULTAD DE MEDICINA DE GUINEA ECUATORIAL

El lunes 1 de septiembre se efectuó la apertura del curso académico 2014-2015 de la Facultad de Ciencias Médicas de la Universidad Nacional de Guinea Ecuatorial.



El acto tuvo lugar en el teatro de la Escuela Universitaria de Sanidad y Medio Ambiente (EUSMA) presidido por la ilustrísima señora DrC. Zoila de la Caridad Fernández Montequín, decana de la Facultad de Ciencias Médicas, el vicedecano docente Ilmo. Señor Pedro NguikiBaká Mangué, la Dra. Dianelys González Rodríguez, jefa de la brigada asistencial cubana en la región continental y el secretario docente de la facultad *Señor Bonifacio Andá Nchama*.

En el programa de la mañana se desarrolló una misa de acción de gracias ofrecida por el reverendo Padre Daniel Nve, quien con sus oraciones y cantos bíblicos bendijo el camino de los estudiantes que se inician y de los que continúan en la hermosa y caritativa profesión de salvar vidas humanas, exhortando a todos al estudio y esfuerzo cotidiano en aras de lograr sus objetivos.

Una vez culminado el momento religioso y teniendo en cuenta la importancia que para los estudiantes tiene conocer la historia, el presente y las perspectivas futuras del lugar donde pretenden concretar su proyecto de vida estudiantil, el Ilmo. vicedecano *DrC. Pedro NguikiBaká Mangué*, ofreció una conferencia magistral con el título: "Pasado, presente y futuro de la Facultad de Ciencias Médicas en Guinea Ecuatorial".

La conferencia abordó el papel que en su historia ha jugado el claustro cubano y ecuatoguineano en la formación de médicos y enfermeros en los 14 años que tiene de creada esta casa de altos estudios, sin olvidar la figura y autor intelectual de esta humana obra, su *Excelencia OBIANG NGUEMA MBASOGO* Presidente de la República, Jefe de Estado y de Gobierno y Fundador del Partido Democrático de Guinea Ecuatorial.

Posteriormente, el Dr. José Antonio Soto, especialista en Microbiología, perteneciente a la Brigada Médica Cubana, impartió una conferencia sobre la epidemia causada por el virus del Ébola, disertando de una manera muy dinámica e ilustrativa los orígenes y causas del virus, formas de contagio, manifestaciones clínicas y tratamiento, enfatizando en las medidas higiénicas como una importante forma de prevenir el contagio de esta enfermedad, que actualmente constituye una alerta de salud a nivel mundial.

Una vez culminada la conferencia sobre el comportamiento epidemiológico del paludismo en el área por el experto de la Organización del África Central sobre las enfermedades endémicas (OCEAC), Dr. Manuel NZO Obiang, correspondió las palabras de clausura de la ceremonia a la decana de la facultad DrC. Zoila de la Caridad Fernández Montequín en las que expresó que "(...) *el progreso de la salud en la República de Guinea Ecuatorial se ha concebido como parte de la estrategia del plan de desarrollo de la nación cara al Horizonte 2020*".

En sus palabras expresó que la misión de esta Facultad de Medicina es formar profesionales con un abordaje integral que respondan a las necesidades de salud de la región y del país, que tenga en cuenta los aspectos psicosociales, antropológicos, culturales, éticos y científicos capaces de cuidar la salud y defender la vida, teniendo como perfil la creación del Médico General Básico con competencias diagnósticas y terapéuticas, capaz de brindar atención médica integral a través de acciones de promoción, prevención, curación y rehabilitación del individuo, la familia, la comunidad y el medio ambiente, con el empleo de los métodos clínico y epidemiológico, con enfoque social, portador de valores éticos, humanísticos, solidarios y de actitud ciudadana; llamados a transformar la situación de salud, en correspondencia con las exigencias de la sociedad actual de la República de Guinea Ecuatorial.

La decana expresó al final de su intervención una frase de su *Excelencia el Presidente de la República, Jefe de Estado y de Gobierno y Fundador del Partido Democrático de Guinea Ecuatorial OBIANG NGUEMA MBASOGO "Nada es mejor que lo que pertenece a uno mismo"*, y concluyó formalmente declarando inaugurado el curso académico 2014-2015 y deseando nuevos éxitos al claustro y los estudiantes.

Ver fotos, **Fuente:** DrC. Z. Fernández Montequín. Correo electrónico: drzoilac@yahoo.es

PREMIO "CARLOS J FINLAY" 2013-2014

Dr. Tebelio Concepción Obregón
Presidente de la comisión de otorgamiento.

Instituido por resolución No. 66/88 de la Facultad de Ciencias Médicas "Dr. Ernesto Che Guevara de la Serna" de Pinar del Río entregados en el acto de graduación de las carreras del curso 2013-2014.

El PREMIO "CARLOS J. FINLAY" se entrega anualmente por categorías al mejor graduado de la facultad, al profesor más destacado, al mejor graduado como especialista en Medicina General Integral y a la mejor investigación; todos del año académico que culmina, y a personalidades, directivos y personalidades científicas que contribuyan de manera notable al desarrollo de la institución y de las Ciencias Médicas.

MEJOR GRADUADO DE LA UNIVERSIDAD DE CIENCIAS MÉDICAS DE LA CARRERA DE MEDICINA

• Dra. Nerydalia Pelegrín García

Excepcionales resultados en su tránsito estudiantil, seleccionada la estudiante mas integral, índice académico de 6.68, una vida investigativa que declara su talento, miembro de la UJC.

PROFESORES MÁS DESTACADOS

- DrC. y Profesora Titular **Dra. Miladys Orraca Castillo.**
- DrC. y Profesora Titular **Lic. Ileana Hernández Rodríguez.**

Las profesoras obtuvieron con sus investigaciones y los ejercicios correspondientes defendidos ante prestigiosos profesores, sus títulos de Doctor en Ciencias y Profesor Titular en sus perfiles de Ciencias Médicas y Ciencias Pedagógicas respectivamente.

MEJOR INVESTIGACIÓN

"Cirugía Refractiva con láser excimer. Predicción morfométrica corneal in vivo a partir de la ametropía a tratar" de la autoría del DrC. Eduardo Rojas Álvarez.

El autor acumula excelentes resultados investigativos, obtuvo el título de Doctor en Ciencias Médicas con la investigación premiada y se también mereció el premio Anual de la Salud 2014.

MEJOR GRADUADO COMO ESPECIALISTA DE MEDICINA GENERAL INTEGRAL

- **Dra. Rosalba Rivero Reyes**

Destacada consagración en el trabajo con su comunidad, excelentes resultados académicos en su tránsito por la residencia de medicina familiar, y una evaluación destacada por los resultados en el trabajo en cada familia de su consultorio con merecido reconocimiento de su población, dedicación, amor y entrega a la tarea como médico de familia.

CATEGORÍA DE PREMIO EXCEPCIONAL

- **Lic. Emérida Guerra Cabrera.**

Profesora Consultante y Auxiliar. Máster en Ciencias de la Educación.

Una vida dedica a enseñar, educar y a amar la profesión de las ciencias médicas caracterizan a la profesora de la que muchos aprendieron a querer en 33 años de su vida, formando parte de ese gran motor que deja brillar los logros de la Universidad de Ciencias Médicas de Pinar del Río. Paradigma del trabajo metodológico de la institución, heroína de mil batallas en el proceso docente investigativo donde siempre nos enseñó como un valor que vencer es posible.

Consulte la Revista de Ciencias Médicas de Pinar del Río en Internet:
<http://www.revcmpinar.sld.cu>